
菜の花 由布院に菜の花　由布院にてて

第１８１３回例会

■ 点　　鐘 　14時30分
　　
■ ロータリーソング 　君が代・奉仕の理想
　
■ 唱　　和

四つのテスト

　　言行はこれに照らしてから

１．真実か　どうか

２．みんなに公平か

３．好意と友情を深めるか

４．みんなのためになるかどうか

■ ビジター　梅田敏雄、仲摩和雄、宮本隆之（大分）、
日名子祐一、大塚 茂、林 昭三、甲斐良二、八田
一、植村伸児（大分中央）、村上有紀（別府）、安部
泰典、高橋喜巳（別府北）、大島由美子、後藤 隆
（別府中央）

■ ゲ ス ト

　 前  田 　 眞  実 氏（ＲＩ第2720地区　ガバナー）
まえ だ まさ み

　 小  野 　 哲  夫 氏（　　　〃　
お の てつ お

　　　　　　　　大分第３グループガバナー補佐）
　 上  野 　 公  則 氏（　　　〃　　　管理運営部門長）

うえ の きみ のり

■ 幹事報告 　　　　　幹事　一力　秀次
１．本日は、３月９日例会を変更して「ＲＩ第2720
地区大分第３グループＩＭ」に代えます。

－水 と 衛 生 月 間－
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委員長　山下　唱徳■ 出席報告

３名ゲ ス ト40名会員総数本

日

14名ビジター18名出 席 数

60％出 席 率12名欠 席 数

78.13％修正出席率68.75％前々回の出席率

1578回100％ 通算

千壽、岩瀬、樽谷、黒岩、永嶋、

幸、西、檀上、梅野、坂本

出席規定免除：

西村名 ᧐ 会 員 ：

■　メイクアップ

　事前　荒金（大分南）、一力（管理運営セミナー）

　事後（第1811回例会）

　　　　但馬（大分東）、瑞木、後藤（別府中央）

■　欠　　席

安部、後藤、石田、笠木、西（貴）、岡本、髙橋、

但馬、梅津、渡辺

※３月９日を変更して「大分第３グループＩＭ」に

代えます。



２．訃　報
　　箕作昭宣会員のご母堂様（箕作サツ子様）が、
ご逝去されました。お通夜は３月４日、ご葬儀が
３月５日、近親者のみにて執り行われました。
謹んで故人のご冥福をお祈り申しあげます。
３．第９回定例理事・役員会報告（平成29年３月
２日11：45～杉乃井ホテル　12名出席）

　審議事項
　１号議案）持永登茂会員２月25日逝去の為、慶弔
規定により死亡弔慰金拠出の件

＊密葬の為「お別れ会」に持参承認
　２号議案）児童福祉施設卒業生へ卒業お祝い記念

品贈呈並びに贈呈式開催の件
　　光の園　　　中学卒業５名　高校卒業２名
　　別府平和園　中学卒業４名　高校卒業３名
　　＊両福祉施設の卒業生　合計14名へ１人5,000円

のお祝い贈呈
　　＊光の園は３月20日開園式例会にて贈呈、別府

平和園は３月20日15時より会長・幹事・職業
奉仕委員長が訪問し贈呈

　３号議案）ＲＩ3480地区台北昇陽扶輪社との姉妹
クラブ締結延長に係る相互の取り決め条項の件

　　＊期間を３年から５年へ変更／新締結式６月18日
於台北／公式の相互訪問は５周年刻みの式典
時とし、他訪問は個人扱い／時代背景や会長
の考え方の違いを踏まえて「覚書」を作成／
この５年間の責任者は竹内・王両会長が務め
る等

　４号議案）地区会合費より県外セミナー参加に
係る交通費支給の件

　　＊クラブ改善委員会へ地区・他クラブ規定を
参考に旅費規程の作成を諮る

　５号議案）奉仕プロジェクト「開園式」例会（食事）
準備の件

　　日　　時　平成29年３月20日（祝月）←３月23日
を変更

　　　　　　　10：30～集合12：30～例会・開園式
　　担　　当　社会奉仕・青少年奉仕・親睦
　　　　　　　各委員会
　　食 事 数　光の園児童約50名、職員50名、
　　　　　　　ロータリアン20～25名
　　メニュー　焼肉、おにぎり、デザート等
　６号議案）社会奉仕委員会「港湾周辺の清掃活動」

は、期限を決めない延期とする
　７号議案）豊後大野・日出・別府東３ＲＣ合同

花見例会開催の件
　　日　　時　平成29年４月13日
　　　　　　　18：30～合同例会19：00～花見会
　　場　　所　ホテルサンバリーアネックス
　　会　　費　9,000円（東ＲＣ会員は、例会食事費

から2,000円補助）
　８号議案）2017－2018年度「地区研修・協議会」
開催のお知らせ

　　日　　時　平成29年４月９日
　　場　　所　熊本学園大学
　　　　　　　（高橋守雄記念ホール４号館）
　　出席義務　ガバナー補佐、地区研修委員会、

地区部門長、地区委員長、地区委員、
会長、幹事、会長エレクト　

　　　　　　　該当分科会委員長または委員：管理
運営、公共イメージ、会員増強、職

業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少
年奉仕、Ｒ財団、米山記念奨学

　　登 録 料　１名につき5,000円（クラブ予算「地
区会合費」より拠出）

　９号議案）荒金信治次期Ｇ補佐よりクラブ細則に
ガバナー補佐を「出席規定の免除」追加の要請

＊別府東ＲＣクラブ細則へ記載承認
　　「大琳50年の軌跡と仲間たち－書の臨書・創作・
教育・研究を中心に」展への後援協力の件

　　会　　期　平成29年４月４日～９日
　　　　　　　10：00～19：00
　　会　　場　大分県立美術館（OPAM：大分市

寿町２－１）　　　＊後援協力承認
　報告事項
　2017学年度米山奨学生受け入れの件

＊受入れクラブ選考から外れました
　「大分第３グループＩＭ」開催時間変更の件
　　14：30→15：00
　例会スケジュールの確認
　【３月＜水と衛生月間＞】
　３月２日「ゲスト卓話」

えとう動物病院　院長　江藤　毅氏
　　　９日⇒「大分第３グループＩＭ」11日
　　　　　　15：00～亀の井ホテル／17：30～懇親会
　　　16日「社会奉仕プロジェクト「光の園」造園

奉仕作業」12：30～グループホーム
　　　23日⇒「奉仕プロジェクト：開園式」
　　　　　　20日（祝月）12：30～光の園
　　　30日「港湾周辺の清掃活動予定」

＊期限なしの延期
　【４月＜母子の健康月間＞】
　４月６日「第４回クラブ協議会（予定）」
　　　13日「豊後大野・日出・別府東３ＲＣ合同花

見例会」18：30～ホテルサンバリー
　　　20日「地区協議会報告（予定）」
　　　27日「ミス・ユニバースゲスト卓話（予定）」
４．第８回臨時理事・役員会報告
　　（平成29年３月２日＜持ち回り＞）
　審議事項
　１号議案）新会員工藤陽一氏のアドバイザーに、

山下布美代会員を選任の件
　２号議案）「工藤陽一会員歓迎会」開催の件
　　日　　時　平成29年３月30日18：30～例会
　　　　　　　終了後「歓迎会」
　　場　　所　ホテルサンバリー３Ｆ「まるや」
　　会　　費　2,000円（食事費より2,000円補助）
５．３月２日例会終了後、13：40～光の園グルー
プホームに移動して２月20日、雨天の為延期と
なった造園作業を有志メンバーにて実施しました。
寒い中の作業、ご協力ありがとうございました。

　参加者：竹内孝夫、樽谷壽生、永嶋政人、石田啓
三、山下布美代、工藤恵美、工藤晴生、
中村忠孝、一力秀次 各会員

６．３月４日10：00～ホルトホール大分に於いて
「2016－2017年度管理運営・広報合同セミナー」が
開催され、一力秀次幹事、久保田高史次期幹事が
出席されました。

７．３月５日11：00～レンブラントホテル大分に
於いて「2016学年度米山奨学生歓送会」が開催
されました。荒金信治カウンセラーが出席され、
� 博 文くんの終了式をお祝いされました。



８．例会変更のお知らせ
　別府中央ＲＣ：３月21日の例会は『夜例会』
の為、同日18：30～亀の井ホテルに時間変更

　日出ＲＣ：３月21日の例会は『職場体験例会』
の為、同日19：00～今村農園（杵築市）に場所
変更

　湯布院ＲＣ：３月22日の例会は、定款第８条
第１節により『休会』

　大分東ＲＣ：３月23日の例会は『夜の例会』
の為、同日18：30～丸福に時間・場所変更

　中津平成ＲＣ：３月23日の例会は『夜間例会』
の為、同日19：00～グランプラザ中津ホテルに
時間変更

　大分南ＲＣ：３月24日の例会は『地区大会振
替』の為、３月25日12：30～ホルトホール大分
に開催日時・場所変更

９．次週（３月16日）の例会予定
　　「社会奉仕プロジェクト『光の園』造園奉仕作業」
　　　12：30～グループホーム
　　＊３月20日（祝月）の開園式で子どもたちへ焼肉

をしますので、予算確保のため500円弁当を
手配します。グループホームの場所がわから
ない方は、親睦委員にお尋ねください。多数
のご参加をお願い致します。

10．本日の回覧　①「社会奉仕プロジェクト「光の
園」造園奉仕作業例会」出・欠席（３月16日）　②
「地区補助金社会奉仕プロジェクト「光の園」開園
式例会」出・欠席（３月20日）　③「豊後大野・日
出・別府東３ＲＣ合同花見例会」出・欠席（４月
13日）　④「別府市近隣７ＲＣ親睦ゴルフコンペ」
参加申し込み（４月23日）
11．本日の配布　①週報№ 1812

とき：2017年３月11日（土）　　ところ：別府亀の井ホテル

14：30～受付開始　ＳＡＡ　大薮　久憲（別府ＲＣ）
15：00～ ≪第一部≫ 司会／馬〆　昌実（別府ＲＣ）
　点　　鐘　　　　　　　　　　

大分第３グループガバナー補佐　小野　哲夫
　国歌斉唱「君が代」
　ロータリーソング「奉仕の理想」
　　　　　ソングリーダー　別府ＲＣ　中島　一志
　物故会員へ黙祷（資料参照）　　　　　馬〆　昌実
　ガバナー補佐挨拶

大分第３グループガバナー補佐　小野　哲夫
　ホストクラブ会長挨拶 　別府ＲＣ会長　緒方　　肇
　来賓、講師、参加クラブ紹介　　　　馬〆　昌実
　基調講演　「定款・細則について」

ＲＩ第2720地区ガバナー　前田　眞実氏
16：00～ ≪第二部≫　パネルディスカッション

　「定款・細則の変更と今後のロータリー活動」
　コーディネーター

ＲＩ第2720地区管理運営部門長　上野　公則氏
　パネリスト　　大分第３グループＲＣ　各会長
　１）会長に就任して以来、クラブ運営について、

何らかの問題意識はあったのでしょうか？

　２）今回の定款・細則の変更について、どういう
風に考えられましたか？

　３）今後のクラブ運営について、どのようにお考
えですか？

　質疑応答
　ガバナー講評
　　　　ＲＩ第2720地区ガバナー　　前田　眞実氏
　点　　鐘　　
　　　大分第３グループガバナー補佐　小野　哲夫
17：15　終　　了
17：30～ ≪第三部≫　懇親会　

　　　　　　　　　　司会／高橋　穫里（別府ＲＣ）
　開会の言葉　　　　別府北ＲＣ会長　後藤　明文
　別府市内４ＲＣ代表会長挨拶
　　　　　　　　　別府中央ＲＣ会長　梶原　和朗
　乾　　杯　　　　　湯布院ＲＣ会長　田内　康男
　余　　興「フラダンス」
　ロータリーソング「手に手つないで」
　　　　　　　　　　ソングリーダー　中島　一志
　閉会の言葉　　　　別府東ＲＣ会長　竹内　孝夫
19：30　閉　　会
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【物故会員】

 向  井 
むか い

　 弘  樹  会員
ひろ き

　別府ロータリークラブ
　

　職業分類　精神科病院

　ロータリー歴　38年

　命日　平成29年３月２日

　享年　83歳

ロータリーを愛し、奉仕の理想に努力されました。心からご冥福をお祈り申し上げます。

 持  永 　 登  茂  会員
もち なが たか し

　別府東ロータリークラブ
　

　職業分類　旅館

　ロータリー歴　13年

　命日　平成29年２月25日

　享年　75歳



－会長就任して以来、クラブ運営について何らか
の問題意識はあったのでしょうか？

　会長のテーマ“原点回帰・変化への対応”を掲げた
　原点回帰～ロータリー伝統　文化の継承　３大

義務の遵守　①例会出席　②会費納
入　③雑誌購入（ロータリーを学ぶ）

　変化への対応～時代変化への対応
　　　　　　固定観念の打破　定款変更等“改善

委員会”立ち上げる～将来への検討
※自分が現状会員において中間世代であるので、
このテーマにした。

　ロータリー３大義務を厳守し、５大奉仕活動を
ロータリーの軸と考え、あらゆる職種、世代の
方々と大いに語らい飲み友好の輪を広げる。ただ
し、時代変化に対応していない項目は思い切って
変える。でなければ新たな会員の増加は期待でき
ない。その役目は自分の世代と思っている。
－今回の定款・細則の変更について、どういう風
に感じられましたか？

　今回、定款変更等がなくても改善委員会は立ち
上げる予定でしたので、当クラブの改善委員会の最
初のテーマ、定款変更に伴う細則作りという事で
スムーズに進んだと思う。聞くところによると、
一度この件での会議の内容より変更等があった

ような話も聞くが、当クラブとしては早期にこの
件は終了したかった。よって、今からの作成ク
ラブの方々とは多少解釈が違うかもしれません。
※当クラブとしてはロータリーの基本的な事は継
承。例会日数等は細則にて現状維持する。ただ、
部分的に出席免除や会長選出方法等は細則に入
れました。ただし、引き続き例会出席等は現状
のままだが、会費活用クラブ運営に対する支出
等の見直しを改善委員会で実施するという事。

－今後のクラブ運営についてどのようにお考え
ですか？

私はロータリー新会員に自分なりのロータリーとは…
経営者等が多いＲＣの会員の基本は事業だと思
う。この厳しい経済環境では必死に利益を上げ
会社を存続し社員の家族を守ることで精一杯だ
と思う。そんな中ロータリー活動では５大奉仕
のもと、堂々と奉仕活動をできるという事。

世代や職種の違う方々と出会い、酒を交わす
という事。

クラブ運営…
　先程から述べているように、ロータリーの３大
義務や奉仕の精神、また様々な方との出会い等は
何年前も今後も変わるべきではないと思います。
その中で、時代に沿わない内容や今まで不透明で
あり、なあなあの部分は変更や明確化をするべき
と思う。ＲＣに入ることで、これからの人生、会社
等のやり方、考え方に少しでも変化が起きないよう
にする、そんなクラブ運営になれば良いと思う。

　皆さんこんにちは、今年度ガバナー補佐を務めま
す「小野哲夫」です。ロータリー歴は21年、職業分
類は自動車整備です。
　本日はお忙しい中、前田眞実ガバナー、上野公則
管理運営部門長、前岡志郎ＰＧにお越しいただき
まして、まことにありがとうございます。後ほど
前田ガバナーには基調講演を、上野部門長にはコー
ディネーターをお願いしています。どうぞよろしく
お願いいたします。
　さて今年度ＩＭのテーマを「定款細則の変更と
これからのロータリー活動」とさせていただきまし
た。ＲＩの規定審議委員会において定款と細則の
大幅な変更が決定されました。詳細については後ほ
どの前田ガバナーの基調講演をじっくりとお聞き
いただきたいと思いますが、国際ロータリーの活動
は今、大きな曲がり角に来ているとおもいます。
　変更内容は多岐にわたり、しかも根源的なものと
なっています。第３グループの各会長との話し合い
のなかで、その点についてマイナスに捉えるので
なく、むしろ各クラブの独自性を出せるのではない
かと考えました。
　本日は各会長が、どのように取り組んだか、そし
て、これからのロータリー活動についての考えを
話していただきたいと思います。私ども一般の会員
が、定款や細則について話し合うことはめったに
ないと思います。今日一日長丁場になりますが、
熱心な参加をよろしくお願いします。

　本日は2016－2017年の大分第３グループのIMを
開催させて頂きました。お忙しい中、2720地区ガバ
ナー前田眞実様、地区管理運営部門長上野公則様、
ＰＧ前岡志郎様にご出席頂きました。心から感謝
申し上げます。又大分第３グループ、６ＲＣからは
80数名の方々に出席頂きました。ホストクラブ別府
ＲＣ会長と致しまして厚くお礼を申し上げます。
　今期はロータリーの変革の年になっています。
規定審議会の採択について各クラブの自主性を活か
せた細則を考える良い時期だと思います。今日のIM
は変革しつつあるRCの運営についてパネルディス
カッション形式で行う様に致しております。
　コーディネーターには地区で活躍しています管理
運営部門長の上野公則様にお願い致しております。
　何かと不行き届きの面も多々ありましょうけど、
最後迄どうぞよろしくお願い申し上げます。
　簡単ではございますがホストクラブ会長としての
挨拶に変えさせて頂きます。

ホストクラブ会長挨拶
別府RC会長　緒 方　  肇 氏

ガバナー補佐挨拶
大分第３グループガバナー補佐 小 野 哲 夫 氏

パネルディスカッション

別府東RC会長　竹 内 孝 夫

定款・細則変更と今後のロータリー活動


